



Síntesis **RADIOACTIVA**

Información Radiofónica y Televisiva en Querétaro.

Edición **MATUTINA**

Martes 31 de octubre de 2006

Régules 24 norte, Centro Histórico, CP 76000 Querétaro, Qro. Tel. (42) 215 8593. sintesis@telecable.net.mx

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)
AI. Al Instante (XENA 1450 AM Radio Capital)

NT. Noticieros Televisa (XEQT Galavisión)
C14 Noticiero de Telecable Canal 14

POLÍTICA No habrá ventaja para nadie en la contienda por la dirigencia del PAN estatal, dicen

ECONOMÍA Y NEGOCIOS Hoy se celebra el día Universal del ahorro

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN La UAQ es la única que ofrece un postgrado en invernaderos

SOCIEDAD El Obispo Mario Gasperín cumplió ayer 46 años de ordenación sacerdotal

MUNICIPIOS Una Regidora del PRI en el Marqués, se vio envuelta en una riña callejera

ECOLOGÍA Y SALUD Nueva denuncia en contra del IMSS, por mala atención a derechohabientes

LABORAL Despiden a la Presidenta del DIF a un trabajador por tener propaganda zapatista

JUSTICIA Y SEGURIDAD Desilusionada de la justicia, la madre del agente de la PFP asesinado

POLÍTICA

La entrada de la policía federal preventiva a Oaxaca ha provocado opiniones encontradas en la mayoría de la ciudadanía y en el congreso del estado no fue diferente. La diputada del PRD, **Consolación González Loyola Pérez** se pronunció en contra de la represión como salida al conflicto y lamentó que no haya apertura al diálogo. (C14)

Ante el llamado que hiciera la coordinadora nacional de trabajadores de la educación para llevar a cabo un paro nacional en apoyo al magisterio en Oaxaca, en Querétaro no se contempla que este paro se lleve a cabo. El profesorado en Querétaro que apoya al magisterio oaxaqueño moralmente, precisó que realizarán una colecta para solidarizarse y apoyar el conflicto magisterial que se vive en Oaxaca. (NT)

Hoy a las 6:30 pm en el Auditorio Fernando Díaz Ramírez de la UAQ, se presentará un video documental sobre lo que ocurrió en el distrito electoral federal 03 del IFE en Querétaro. (C14)

PAN

El dirigente municipal del PAN en Querétaro, **Ismael Becerra**, aseguró que su elección a este cargo el pasado sábado, no es por cuestión de intereses del grupo mejor conocido como los duros. (C14)

Ayer se reunió el presidente electo del comité directivo municipal del PAN, **Ismael Becerra** con su antiguo jefe **Francisco Garrido**; la reunión sostenida entre ambos fue para que **Becerra** recibiera la felicitación correspondiente del titular del ejecutivo. Preciso que su triunfo no fue impulsado por el grupo de los llamados duros, ya que dijo que él no pertenece a ningún grupo al interior del blanquiazul. (NT)

No tendría ninguna ventaja **Ricardo Anaya** por el hecho de ser el secretario particular del gobernador en caso de que decida postularse como presidente estatal del PAN, afirmó el ex líder del blanquiazul en el estado **Rafael Puga Tovar**. (NT)

El coordinador del PAN en la Legislatura, **Rafael Puga Tovar**, aseguró que el dirigente estatal no le abre las puertas a ningún candidato; esto, ante la posibilidad de dos contendientes al cargo: **Luis Bernardo Nava** y **Ricardo Anaya** de quienes se dice, ponen en camino a **Alfredo Botello** para ser candidato a Gobernador en el proceso electoral del 2009. (C14)

LEGISLATURA

La Comisión de trabajo y previsión social de la LV Legislatura, revisó el caso de **Sergio Armando Azuela**, para valorar con mayor profundidad los presuntos documentos apócrifos, presentados para comprobar su antigüedad laboral, con motivo de jubilación. (C14)

El Presidente de la comisión de planeación y presupuesto de la LV Legislatura, **Erick Salas**, aseguró que el presupuesto del poder legislativo para el 2007 será cercano a los 147 mdp si se llega a un acuerdo en la junta de concertación, es decir, 6% superior al del año 2006. (C14)

El poder Legislativo del estado envió ya al ejecutivo el proyecto del presupuesto para el 2007; la tarde de ayer fue entregado a la Secretaría de planeación y finanzas, solicitando poco más de 200 mdp, lo que representa un incremento del 13%, con relación al presupuesto recibido en el 2006. Para los diputados se solicitan 148 mdp, 11 millones más que en el 2006, cuando recibieron 137 mdp. Para la entidad superior de fiscalización solicitan 39 mdp, para la Comisión Estatal de Información Gubernamental piden 14 mdp. (NT)

El 30 de octubre vence el plazo para presentar el proyecto de presupuesto de la legislatura ante el ejecutivo, pero el proyecto es desconocido para muchos de los diputados, denunciaron **Oscar Arturo Rodríguez Cervantes**, de Nueva Alianza y **Consolación González Loyola Pérez** del PRD. (C14)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

La UAQ es la primera institución educativa a nivel nacional, que ofrece el postgrado en ingeniería de invernaderos, dentro de la facultad de ingeniería, aseguró el coordinador de la licenciatura en automatización, **Rodrigo Castañeda Miranda**. (C14)

Informó el catedrático **Edmundo Mercado Silva**, que debido a los casos de espinacas, lechugas y zanahorias importadas de Estados Unidos y contaminadas por la bacteria E-Coli, la UAQ llevará a cabo un curso internacional de manejo post-cosecha, inocuidad y proceso mínimo de hortalizas para exportación. (C14)

SOCIEDAD

Cumplió ayer 46 años de ordenación sacerdotal el obispo de Querétaro, **Mario de Gasperin**. Lleva 17 años de estar al frente de la diócesis de Querétaro. (NT)

Se afinan los últimos detalles en la Unión Ganadera Regional de Querétaro para la feria internacional de Querétaro, con mejoras y nuevos atractivos. De los principales cambios, está la pavimentación de la avenida principal, que hará menos cansado el recorrido. Una novedad será la presentación del espectáculo Magic on ice, destacó el organizador del evento, **Hugo Burgos**. (C14)

Siete organizaciones asistenciales de Querétaro con el apoyo de estudiantes de la Universidad Contemporánea, y bajo la asesoría de la Fundación Roberto Ruiz Obregón, pusieron en marcha la campaña "Vive por los niños", campaña que busca hasta el mes de junio del próximo año, recaudar 2 mdp a través de la venta de chocolates y donaciones, para mejorar la infraestructura de los centros de atención. (NT)

Uno de los sectores más vulnerables es el infantil, por diferentes causas, como en el caso de **Selene Maqueda** quien de pequeña sufrió maltrato por parte de su padrastro y buscó el respaldo de la organización asistencial Ministerio pan de vida, cuando sólo tenía 6 años de edad. (NT)

Continúa la búsqueda de **Alfonso de la Parra** y **Andrés Delgado**, los alpinistas perdidos en el Himalaya. Este domingo salió por primera vez el rescate alpino terrestre, donde van a peinar la zona en la que descendieron estos excursionistas, la búsqueda aérea ha terminado, señaló **Eduardo de la Parra**, líder de los discotequeros en Querétaro. (AI, NT)

Una intensa movilización del cuerpo de bomberos, guardia municipal, protección civil y seguridad pública del estado, provocó el conato de incendio que se presentó la madrugada de este martes en una maderería ubicada en la calle Corregidora en el centro de la ciudad, que se inició por un corto circuito, el incendio se controló rápido. (NT)

Este año, el tradicional altar de muertos que se coloca en plaza de armas, estará dedicado al padre Miracle, dio a conocer la Secretaria de turismo, **Esther Carboney**. (C14)

Serán 400 los puestos que se instalarán oficialmente con motivo de las fiestas de todos los santos y del día de muertos en la ciudad, principalmente en el jardín Guerrero y en el panteón municipal, informó la presidente de la Federación de Comerciantes en pequeño, **Rocío Alvarado**. Esperan un repunte en las ventas. (NT)

Están ya por llegar las fiestas del día de muertos y de todos los santos, junto con ellas llegan las calaveritas, las flores, los altares, las visitas al panteón y el pan de muertos. (NT)

El precio de la venta de la flor de Cempasúchil se mantendrá igual que el año anterior para estas fechas del día de muertos, las otras flores sí aumentarán su precio, dicen los vendedores de flores. (NT)

Historias y leyendas se suman a la tradición del día de muertos, sucesos de ultratumba de los que ha sido testigo **Don Nicolás** durante sus 25 años de laborar como velador del panteón del Cimatario. (NT)

MUNICIPIOS

Hasta ayer faltaban 70 servidores públicos del municipio de Querétaro de presentar su declaración anual de bienes patrimoniales. En caso de que no lo hagan el día de hoy que termina el plazo, serán sujetos a una sanción económica que podría llegar a un descuento de 6 meses de su salario o hasta su inhabilitación. Hasta ayer mil 450 servidores públicos sí habían presentado su declaración ante el órgano competente. (NT)

Con una inversión de 98.5 mdp en al menos 5 obras, se dio el arranque de la obra pública municipal que inició con la modernización de la avenida del parque sobre Pasteur, hacia avenida Huimilpan, explicó el Secretario de desarrollo urbano y obras públicas municipales, **Luis Vázquez Zepeda**. (C14)

Con el objetivo de cumplir parte de sus compromisos de campaña durante los primeros 100 días de su administración, **Manuel González Valle**, presidente municipal de Querétaro, dio el banderazo de arranque de obras en diferentes puntos de la capital del Estado, éstas van encaminadas hacia la reconstrucción y mantenimiento de la carpeta asfáltica de diferentes vialidades del municipio, entre otras obras. (NT)

110 despidos se han dado en el municipio de Querétaro en lo que va de la administración, anunció la propia Presidencia municipal. Se han gastado 13.2 mdp en liquidaciones. (AI)

Este año el municipio espera que más de 150 mil personas visiten los 8 panteones ubicados en diferentes puntos de la capital del estado durante los días 1 y 2 de noviembre, por ello es que se destinaron cerca de 400 mil pesos en mantenimiento y acondicionamiento, señaló **Alejandro González Valle**. (NT)

De 10 a 15 mil habitantes se espera que acudan a los panteones del municipio de Corregidora, durante los días 1 y 2 de noviembre. Habrá un operativo especial de 30 elementos para resguardar el orden. (AI)

Serios daños provocaron las lluvias este fin de semana en varias comunidades del municipio de Huimilpan; hasta el momento los daños se reflejan en estructuras, bardas y algunos caminos afectados. Muchos campesinos perdieron su ganado ya que la fuerza del río arrastró todo tipo de animales. Algunos habitantes de ese municipio señalaron que nunca habían pasado por una situación similar. Protección civil municipal evacuó a varias familias. (NT)

En el municipio de Huimilpan existe la preocupación de las autoridades, ya que las presas y bordos se encuentran al 100% de su capacidad. Con las lluvias 11 bordos quedaron dañados. (NT)

El Presidente municipal de San Juan del Río, **Jorge Rivadeneira** se redujo en 10% su salario y se hará lo mismo con los funcionarios de primer nivel. Señaló que esto responde a un programa de austeridad que permitirá destinar más recurso a obras y compra de camiones de basura. (AI)

LABORAL

Salvador Corona Zarazúa, que trabajaba en un centro de atención infantil, acusa a **Marcela Torres de Garrido** de que lo despidieran por tener propaganda de **Andrés Manuel López Obrador** y de Zapatistas, a pesar de que se trata de una comunidad fundada por el FIOZ. (C14)

Salvador Corona Zarazúa fue despedido de sus funciones dentro del DIF estatal, ya que en su lugar de trabajo había propaganda de la otra campaña, del sub comandante **Marcos** y del voto por voto de **Andrés Manuel López Obrador**. Dijo que lo despidieron porque **Marcela Torres** se molestó por haber visto la propaganda, lo cual le parece injusto. (NT)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Se dice desilusionada de la justicia mexicana la madre de **Mario de la Vega Alcántara**, el agente de la PFP que fue emboscado, baleado y muerto hace ya más de un año en la colonia Candiles. Ella dice que han aportado pruebas y todo lo que les han pedido y ahora el delegado de la PGR **Álvaro de la Peña** dice que la familia no coopera en la investigación. (NT)

Autoridades locales de seguridad, la COPARMEX y personal de capacitación de la ONU, realizaron un foro contra las adicciones, para establecer estrategias en Querétaro contra este fenómeno, informó el Procurador de Justicia, **Juan Martín Granados Torres**. (C14)

Arrancó un seminario con el fin de analizar la situación de la seguridad en el estado. En el evento participan los empresarios, gobierno estatal, la PGJ, la PGR. Con este análisis se pretende hacer un plan para combatir mejor la inseguridad con cifras reales. (NT)

Con el respaldo de la ONU, la COPARMEX establecerá un observatorio de adicciones y el delito en el estado, que prevendrá y combatirá este problema con recursos emanados de la sociedad civil, que de momento recaudó ya casi 50 mil dólares, informó el dirigente empresarial, **Edmundo Jiménez Suso**. (C14)

Cortar el camino al narcotráfico y sumar todos los esfuerzos posibles contra este problema,, fue el llamado de **José Vila del Castillo**, representante de las Naciones Unidas contra la droga y el delito, al participar en el foro de la COPARMEX sobre este fenómeno. (C14)

Fue encontrado muerto ayer por la tarde en su domicilio, un hombre de 66 años en Lomas de Casa Blanca, todo apunta que fue un homicidio por robo, ya que una camioneta de su propiedad no ha sido encontrada. (NT)

Un aparatoso accidente se registró ayer en la tarde en la carretera México – Querétaro a la altura del entronque con la carretera Celaya cuota, fue una carambola entre 2 trailer, 2 camionetas y 2 vehículos particulares. (NT)